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第2回　病院経営学講義アンケート集計報告

区分 講義
参加者数 20
アンケート回収数 17

回収率 85%

1） （受講した授業に関しての満足度） 講義

とても満足 8
やや満足 9
どちらでもない 0
やや不満 0
とても不満 0

2） （授業で学んだことはご自身の今後に
役立ちますか） 講義

とても役に立つ 7

やや役に立つ 9

どちらでもない 1

あまり役に立たない 0

全然役に立たない 0

3）
（授業内容に関して） 講義

とても難しい 0
やや難しい 10
ちょうどよい 7
やや簡単 0
とても簡単 0

11
4)

（授業スピードに関して） 講義

とても速い 0
やや速い 4
ちょうどよい 13
やや遅い 0
とても遅い 0

5)
（授業時間に関して） 講義

とても長い 1
やや長い 4
ちょうどよい 11
やや短い 1
とても短い 0
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6)
（教材（掲示資料・配布資料）の満足度） 講義

とても満足 5
やや満足 8
どちらでもない 3
やや不満 1
とても不満 0

7） （受講した授業を他の方に薦めたいで
すか） 講義

とても薦めたい 7
やや薦めたい 7
どちらでもない 3
あまり薦めたくない 0
全然薦めたくない 0

8) （今後、状況が許されるなら、Web開催
とリアル開催のどちらを希望します
か？）

講義

Web開催（今回と同様） 8
リアル開催 7
どちらでもよい 2
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10)

11)

講義

web広告の運用については分析方法について興味深かった。

普段触れることがないお金の面からの病院運営の話を聞けてよかった。

患者（利用者）目線でのインターネットでの情報活用の状況がよくわかった。

上村先生の講義については、簿記２級の勉強をしようかと思案しているだったので、今後簿記の資格をとるにせよ取らないにせよ、数字を分析・学ぶうえでス
ムーズに取り組めるように感じてよかった。
物部先生の講義は、起業に関して臨場感というか現場感が伝わってきて、日々の仕事において選択を迫られる際の捉え方を参考に出来ると思った。
宮岸先生の講義については、自分自身もグーグルアナリティクスを使用して、自院の置かれている状況を把握できるのではないかと思った。
交流会については、道後温泉病院の事例紹介が同じ事務職という立場で考えた場合、非常にわかりやすく参考になった。

物部先生の実体験を元にした書籍について注釈を入れながら質問する　という方式は面白かったです。

管理職や経営者ではないが病院経営のかんがえかたについて学ぶことができた

会計は持っている知識が乏しく本講義を通して基本に触れている最中にて続けていただきたいです。
また、実務視点から考えるマーケティングについては、これまでの内容を再度振り返ることにつながりました。世界・日本の潮流に触れる物部先生の講義も視
野が開ける感じで大変興味深かったです。

日々の業務では全く勉強できない点について学びが得られた

上村先生の講義はとても重要な内容だと思います。

1.会計について、基礎から講義して頂いた点です。
2.これから、実習をしていく上での進め方について、イメージできました。

5月にマーケティング入門の講義を受けていたので、宮岸先生の「実務視点から考えるマーケティング」の講義を受けて、より理解を深めることができたように
思います。

管理会計についてあまり学ぶ機会がなかったので、病院での利益につながる原価計算の仕組みなど興味を持つことができました。

マーケティングは顧客起点であることを再認識し、よりその対象に合ったサービスを追求していくための方法を学ぶことが出来ました。その他リーダーシップに
ついて等、多くの学びを得ることが出来た事が良かったです。

今後使える経営的要素を学べた

（授業について良かった点を記載してください）

知識不足で、初めて聞くことも多く、難しかったですが勉強になりました。

丁寧に教えて頂き、ありがとうございました。資料も大変勉強になりました。

内容がリアルで、常に自分にあてはめて考え続けることができた。

自分が経理面において知識が疎い部分も大きいですが、上村先生の授業は理解が追いつきませんでした。

時々音声が聞こえなくなる。

物部先生の講義の事前課題は少し前にいただくことで資料を読む時間をなくし、コメントを記載するところから始まると、追加の知識を得たり、他の方の考えを
知る時間となるので、より学ぶことができると思いました。

（授業について改善すべき点を記載してください）

コロナ渦で対面での講義がかなわず、大変残念でした。

講義

休憩が短いので疲れを残したまま次を受けることがやや困った。

時々、出てくる英単語について、理解できない所が、少しあります。日本語訳を、言ってくれる先生もいますが、時々分からない言葉がありました。

原価計算については基礎的内容だと思いますが、会計そのものになじみが少なく、とっつきにくい印象があります。改善すべきとは思いませんが、これが妥当
な難しさか自分でもよく分からないです。

みじかな具体例など提示してもらえると理解が助けられると思います。

上村先生の講義はもっとじっくり聞きたいです
宮岸先生は講義に不慣れなのか、さらっとしすぎていて深みが足りない内容でした。もっと具体的に例を示すなどしてくれるともっと面白い授業になると思いま
す。工夫をしてください。例えばグーグルアナリシスを実際画面上で使って見せるなどするといいと思います。どのように分析をしてそれがこんなに役になった
という実例を示してください

資料配布が期日直前であり、準備が大変です

やはり可能な限り対面での講義をしていただきたい。
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12)

13)

14)

講義

休日の長時間のご講義、誠にありがとうございました。

講義内容を、現場での実例に例えて頂けると、理解が深まります。

とても興味深く、楽しく学ぶことが出来ました。ありがとうございました。

「アイディアをもった介護/医療者のための起業の教科書」面白かったですが、読み切れませんでした。
完成・出版を楽しみにしています。

長時間の講義ありがとうございました。

上村先生の講義の進め方で、言葉の選択やスピード・強弱のつけ方などとても頭に入りやすく、時間がたつのを忘れて聞き入っています。次回の講義も楽し
みにしております。
物部先生の講義スタイルも大変面白く聴講させて頂きました。

挑戦して、成功した方々のお話を聞けるのはこちらもワクワクします。

修了生の皆様のご発表で実習計画〜発表を何となくイメージする事ができましたので、大変有り難かったです。

これからの実習の、イメージができました。先輩方が、取り組まれた実習のテーマなど、参考にしたいです。

原価計算等では、納得していないがために職員のモチベーションに結びつかないこともあること、利益責任について、マーケティングは顧客起点であることを
再認識し、よりその対象に合ったサービスを追求していくための方法、リーダーシップについて等多くの事を学ぶことが出来ました。

（その他、講師にメッセージがございましたら、ご記入ください）

受講時とその後の取り組みを知ることができ、これからどのように取り組んでいくかをイメージすることができ大変参考になりました。

講義

内容を忘れていくので自分には繰り返しが必要と思う。

毎回、新たな発見があり、現場で伝えたりして、組織に還元しています。

実務視点から考えるマーケティングで、多様な顧客を起点に考える仕組みは大変興味深い内容でしたし、すぐに実践できることも多く有意義でした。

（「受講生・修了生交流会」について、感想や今後取り入れてほしいテーマ等ございましたら、ご記入ください）

講義

３名の修了生の発表内容はすばらしく参考になりました。施設内での実習のイメージができました。今後取り入れて欲しいこととして、ご苦労されたことや失敗
したこと、うまくいったことなども紹介してもらえると、これから取り組む実習の参考になると思います。

卒業後も実践されている方々の取り組みは参考になりました。

交流会では、今後の実習に向けて悩んでいたことがそのまま形になったような素晴らしい発表を頂き、目の前が明るくなったような気が致しました。とてもあり
がたかったです。自分には気付けない視点を教えて頂くことが出来ました。ありがとうございました。

対面で、直接が望ましいです。

なかなかカメラOFFのままでは話を切り出しにくい雰囲気を感じたので、交流会は開始時カメラONの促しがあれば、抵抗なく話しやすいのでは？と感じました

（この授業を受講し、気づき・学び・感想がございましたら、ご記入ください）

管理会計では、初めて習うことがほとんどでしたので、理解ができたかというところでは自信はありませんが、新たに直接費・間接費を適切に配賦することや、
配賦基準を用いることが大切であることを学べました。

病院の広告活動に関しては、他の業種とは違う節度が必要なのではないでしょうか。
都会と地方、保険診療と保険外診療など違いがありそうです。
その辺りの観点にも言及していただければより参考になります。

日々ワクワクする気持ちを大切にすることや、SNS、HP等を使った戦略も、見落としがちな重要な点だと学べた

毎回、新たな視点に気づくことができ、これまで焦点化や言語化できなかった内容を次のときにはこう考えるといいかもとか、こう表現できるという学びにつな
がっています。
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